
全国政协委员、山西省工商
联副主席昝宝石建议，要重视非
电动新能源汽车产业，他在提案
中提到了甲醇汽车。

昝宝石反问道，电动汽车目
前在新能源汽车的发展中占有一
定的上风，那么其它新能源方式
将如何发展？是否应该有一个国
家规划？他认为，首先国家在产
业政策上要有一定的扶持力度，
根据各地区能源消费结构的不
同，区别对待、灵活制定新能源汽
车的推广目标。其中就应该包括
为非电动新能源汽车产业提供

“走出去”的机会。通过“一带一

路”倡议，为甲醇汽车之类的新能
源、清洁能源汽车寻求更为广阔
的市场。而对已经有一定研发基
础、技术积累的甲醇汽车试点区
域，给予政策的扶持，放开市场准
入限制。同时，对企业自身来说，
应该进一步加强技术研发、创新
的投入，回应社会对于非电动新
能源产业的关切，提供能充分满
足消费者需求的产品。

新能源无处不在，传统能源
企业怎么办？昝宝石有着切身的
体会：“传统能源企业面对新能源
发展迅猛的现状，要围绕两点做
加法。”一是围绕主业做科技创
新、技术升级的加法。新时代经
济高质量发展的一个内涵就是以

创新驱动、技术升级为核心，改造
原有的生产模式。传统能源企业
一定要依据自身的主业和传统优
势，凭借科技创新来实现产品升
级、绿色发展。通过对自身资源
利用效率的提升、来实现高质量
发展、低能耗发展，构建绿色、高
效、节约的发展模式。二是围绕
市场做产品升级和培育新需求的
加法。传统能源企业高质量发展
的另一点，就是随市场变化而变
化。通过对产品的技术指标升
级、满足消费者对清洁、绿色、环
保、高效的需求与关切，以巩固基
础市场；通过“走出去”的方式开
拓新市场、培育新需求，利用新的
商机推动企业的转型发展。

昝宝石今年全国两会还带来
了《关于现代煤化工基地建设的提
案》。他介绍说，现代煤化工基地
建设在新时代经济背景下，具有重
要的产业意义，特别是对山西这样
一个能源重化工基地而言，更应该
做好适宜的传统能源企业发展规
划：一是提高产品附加值，原料煤
通过深加工成为高端石化产品；二
是延伸煤炭产业链，由煤炭直销向
下游煤化工扩展；三是实现煤炭清
洁利用，煤制气、煤制油是实现煤
炭清洁利用的主要技术，也是以煤
为基的城市工业转型主要方式之
一；四是完成由输煤向输电、输能
源的全方位转变，为同类能源行业
探索一条转型发展的示范之路。

全国政协委员、山西省工商联副主席昝宝石：

要重视非电动新能源汽车产业
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近年来，互联网公司侵犯用
户或第三方权益的事件屡见不
鲜，侵犯肖像权、隐私权，贩卖用
户个人信息，出售账户，盗取用户
知识产权等行为时有发生，互联
网知识产权保护问题日益突出。
就此问题，《中国企业报》记者采
访了全国政协委员、江苏省政协
副主席、民进江苏省委主委朱晓
进。

朱晓进说，导致出现这些乱
象的原因主要有，国家法律法规
对相关领域的规定不够细致，未

给互联网公司划定底线；部分平
台不作为，间接导致用户遭到侵
权；个别平台为了增加点击率，频
繁通过技术手段抄袭、剽窃他人
或其他平台的作品。

为此，朱晓进建议：首先要完
善法律法规，为互联网平台划定
法律红线。一是加大研究力度，
结合我国网络特点，出台处理互
联网各类商业、民事事务的纲领
性法律，或者在民法、著作权法等
法条中加入专门的互联网章节。
二是进一步明确平台的各种法律
义务，比如针对某平台账号大量
被盗用的情况，该平台就应当采

取更主动的应对措施，如对长时
间不登录用户主动锁定等，尽可
能确保用户的账户安全。三是提
升对平台违规、侵权的惩处标准，
大幅度提高平台剽窃知识产权等
行为的罚金上限，对于情节严重、
造成恶劣影响的可处以阶段性禁
止更新内容的处罚措施。

其次要加大对各大网络平台
的监管力度。一是依托各地网信
办、公安网监等业务部门，突破

“属地管理”的限制，建立起全国
性的针对互联网平台的监管网
络，凡是发现平台从事违反国家
法律法规的活动，监管部门要主

动出击，协同办案，尽快将违法者
法办。二是利用好互联网不良信
息举报平台，并对其进行改进，为
网民举报有关平台违法违规行为
提供便利，同时细化分类，加强指
引，提升举报内容的准确性，避免
可能出现的恶意投诉。

采访中，朱晓进还提到了互
联网法院，他认为全国各地可以
借鉴杭州经验，建立互联网法
院，并通过建设全国统一的互联
网法院办案平台，实现原、被告
异地开庭，提升各类互联网案件
的审理效率，降低被侵权人的维
权难度。

全国政协委员、江苏省政协副主席、民进江苏省委主委朱晓进：
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3月9日，《中国企业报》记者
就“互联网+”新型养老方式,采访
了全国政协委员、湖南省政协副
主席张大方。

张大方介绍，目前，我国已步
入老龄化社会，养老服务事业的
不平衡和不充分发展与广大人民
群众对美好生活的向往，已成为
社会的主要矛盾之一。社区养老
是个巨大产业，涉及家政、物业、
餐饮、物流和医疗等诸多行业，而

“互联网+”可以将行业资源有效
地整合起来，形成新型的养老方
式，为老人带来方便。

张大方说，“有效引入互联
网、大数据等信息技术，优化社区
养老方式，建立健全多层次、规范

化、信息化和智能化的‘互联网+
社区养老’服务体系，是我们必须
面对和解决的重要民生问题。”

张大方也谈到存在的问题，
“我们在‘互联网+社区养老’模式
上仍面临着一些现实困境，例如，
政府规范不足、运营者积极性不
高、服务人员能力不到位、消费者
需求度不明显等。”

围绕服务对象的实际需求，
以及相关地市在探索推广“互联
网+社区养老”模式中的一些做
法，张大方建议，加强政府宏观管
控，规范“互联网+社区养老”服务
市场准入制度，适时出台城市社
区养老相关管理办法。

通常而言，老年人的养老需
求，一般包括居所提供、生活照
顾、医疗护理、精神慰藉四个层

次。
基于这四种需求，张大方提

出：基于“居所提供”需求，应有效
结合家庭资源，利用互联网积极
创造大社区养老环境。运用“互
联网+”建立“智慧社区”，通过拨
打热线、登录网站、使用手机
APP、微信等方式，足不出户就能
享受互联网、物联网带来的便捷
服务。

基于“生活照顾”需求，以互
联网为手段，建立全天候、实时在
线的社区养老生活照顾服务交互
系统。

基于“医疗护理”需求，搭建
社区养老综合服务平台，随时监
控老人身体状况并及时提供医疗
服务。以社区为单位，为老人配
备智能手环或“一键通”手机，将

老人身体情况输入个人电子健康
管理档案中，并与社区医疗机构
携手建立医疗跟踪服务，为老人
量身打造医疗保健套餐。同时，
通过健康管理师的线下服务，有
效弥补一些老人不懂互联网，不
能通过互联网预约、缴费、咨询的
不足，最终将信息化发展的问题，
通过人性化的方式予以解决。

基于“精神慰藉”需求，多渠
道搭建沟通桥梁，丰富老人的精
神生活。利用互联网通讯工具定
期组织老年人开展各类丰富多彩
的文娱活动和学习活动，在社区
内设立娱乐室，完善电脑网络、报
刊电视、健身器材、麻将扑克、围
棋象棋等娱乐设备设施，丰富老
人的精神生活，及时排解由于精
神空虚而带来的负面情绪。

全国政协委员、湖南省政协副主席张大方：

大力推广“互联网+社区养老”模式
本报记者 鹿娟范捷
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